
令和3年5月　第6回南部町教育委員会　議事録

開催日時 令和3年5月13日（水）

午後1時30分～午後3時7分

開催場所　 キナルなんぶ　多目的ホール

出席者 福田教育長・井上委員・板委員・瀬田委員・畠委員

説明員 岩田教育次長、水嶋総務・学校教育課長

書記 加藤課長補佐

欠席委員 なし

【開会　午後1時30分】

【２．挨拶】

教育長 　開会挨拶

【３．非公開案件の決定】

　９．報告Ⅱ

【４．議事Ⅰ】

教育長 議案第26号「令和3年度南部町の教育」について

次長 「南部町の教育」P.1-6説明

委員 「書く力」の育成とあるが、読解力・理解力の面はどうか。

課長 読み取って理解したことを表現する、あるいは自分の思いを文章化していくという点で「書く

力」としたが、よりわかりやすくなるよう加筆する。

委員 タブレット端末を使用した授業は、教員だけでなく生徒側にも慣れが必要と思うが、どのよう

な対策を講じていくか。

課長 授業の中での習熟が基本。GIGAスクール推進5ヵ年計画を作成し、学校ごとに活用事例を

積み上げていく。臨時休業の際にも、児童生徒の学びを止めない体制を整えていく。

委員 各地域振興協議会でも協力できるよう考えてほしい。

委員 各中学校区運営協議会では、中学校区のグランドデザインを意識して進めてほしい。

課長 協働活動統括推進員の配置を最大限生かして推進していく。

委員 「新たな公民館活動」とは、具体的にはどのようなことか。

次長 キナルなんぶを核に、現行の利用状況をもとに、さらなる多世代・多交流型の活動を模索

していく。

次長 「南部町の教育」P.7-12説明

委員 幼児教育において「保育の質の向上」とあるが、これは町内全ての保育所という理解で

よいか。

教育長 その理解でよい。

委員 給食センター運営事業での「児童生徒の食の自己管理能力」とは、どのようなものか。

課長 食育という大きな枠の中で、旬のものを取り入れたり町内産食材を使用したりするなど、

自分の食を好き嫌いにとらわれず管理できる力、と考えている。

委員 土曜日の教育支援における「作品展などのイベント」は現状では大人主体のものが多いが、

児童生徒の作品展示も考えていくべきではないか。

【１．互礼・開会】
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次長 キナルなんぶのなんぶっ子ストリート等を活用して、広く誰もが作品展示可能な状況をつくり

だしていきたい。

委員 キナルなんぶにも会見の児童の作品を展示するなどして、両エリアの交流を進めていって

ほしい。

委員 老人館運営事業に「コミュニティの拠点」という記載があるが、今後キナルなんぶ等も拠点と

なるか。

次長 キナルなんぶとの関連性はない。老人館はその地域における交流拠点という位置づけで

ある。

委員 金田瓦窯跡については、今後どのような活用を考えているか。

次長 金田瓦窯跡の調査保存に関しては継続事業として今後も取り組んでいく。今年度は関西の

大学教授から助言をいただき、高い価値を有する文化財として保存・活用を行う方向で考え

ている。

委員 キナルなんぶのオープニング記念事業について、今後の年間スケジュールは決まってい

るか。

次長 町内出身の著名な方の講演会などを計画している。

委員 今後、経年セレモニーは行っていくのか。

次長 記念事業ではなく、今後はイベント等を行いながら地域創生を図っていく。そのためにはイ

ベントで新たな利用者を発掘していくことが重要。今後は、様々な層に届くイベントを考えて

いきたい。

委員 図書館の利用時間が変更となったが、効果は出ているか。

次長 周知がまだ届ききっておらず、大きな変化は現状ではない。司書のいない時間の対応として

図書館サポーターを配置している。今後より一層の周知で活用が広がるものと考えている。

委員 家庭教育支援員制度について、今年度の運用はどのようなものか。

次長 昨年度末に令和3年度の新1年生家庭を訪問して支援を行ったが、令和3年度中にも今後

2回の訪問を行う。昨年度と同様に、今年度末には令和4年度の新1年生家庭の訪問も行っ

ていく。

教育長 小学校入学前の子どもを持つ家庭の不安解消の一助になればよい。

教育長 議案第26号「令和3年度南部町の教育」について異議はないか。

全議員 異議なし。

教育長 議案第26号「令和3年度南部町の教育」については承認とする。

教育長 議案第27号「令和3年度学校給食費の決定」について

課長 議案第27号当日配布資料説明

これまでは不足分を副食費で調整してきた経緯があるが、今年度の給食費は昨年度より

2円引き上げた。ただし、町の負担を2円増額することで、家庭負担額の変更はない。

委員 配慮及び対応に異議はない。今後は未収の徴収努力を続けていってほしい。

教育長 議案第27号「令和3年度学校給食費の決定」について異議はないか。

全委員 異議なし。

教育長 議案第27号「令和3年度学校給食費の決定」については承認とする。

教育長 議案第28号「南部町特別支援教育就学奨励費給付要綱の一部改正」について

課長 会議案P.5-8説明
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改正点は次の2点。・オンライン学習通信費の追加。・様式1号書類の変更。

教育長 議案第28号「南部町特別支援教育就学奨励費給付要綱の一部改正」について異議はない

か。

全委員 異議なし。

教育長 議案第28号「南部町特別支援教育就学奨励費給付要綱の一部改正」については承認と

する。

【５．議事Ⅱ】

なし

【６．専決処分Ⅰ】

教育長 第9号「令和3年度学校運営協議会委員の任命」について

課長 会議案P.9-10説明

教育長 第9号「令和3年度学校運営協議会委員の任命」について異議はないか。

全委員 異議なし。

教育長 第9号「令和3年度学校運営協議会委員の任命」については承認とする。

【7．専決処分Ⅱ】

なし

【８．報告Ⅰ】

①月例報告

教育長 会議案P.2説明

②事務局関係

課長 〇新型コロナウイルス感染症対策に対応した取組について

別添資料P.1説明

③総務・学校教育課関係

課長 〇令和３年度小中学校学年別児童生徒数について

別添資料P.2説明

〇各校グランドデザインについて

別添資料P.3-7説明

〇今年度の部活動について

別添資料P.8-9説明

教育長 鳥取市の鹿野町においては部活指導員の不足をボランティアで補うという取組も行われ

ている。部活動全入という手法も含めて、今後の対応を考えていきたい。

課長 〇西伯小学校CS委員会委員について

別添資料P.10説明

委員 学力調査について、西伯小学校はグランドデザインで触れている。他の４校も活用して

いるのであれば、明記してはどうか。

教育長 グランドデザイン内では紙面の都合上触れられていないが、5校の校長が学力調査の結果

については課題として強く認識している。各校の重点課題が明記されたものと捉えていた

だきたい。

④人権・社会教育課関係

次長 〇令和3年度南部町人権会議・ミカエルセミナー年間予定について
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別添資料P.11説明

〇板祐生記念館の年間予定について

別添資料P.12説明

〇キナルなんぶオープンについて

別冊資料説明

【１０．協議Ⅰ】

1)委員提案（報告）

委員 今年度もふるさとまごころ便を実施する中で、そこにレシピブックとあわせて返信ハガキ

などを同梱してみてはどうか。

教育長 学生世代にはハガキが連絡手段として適当かどうかわからないが、SNS等の活用も含

めて検討したい。

2)事務局提案

①南部町教育協働みらい会議について

委員 開催方法について、事前に議題共有がはかりたい。テーマを6月の定例会で二つに絞れ

るとよい。町長の思いもお聞きしてみたい。

次長 7月20日（火）午前9時00分より、7月（第8回）定例教育委員会を開催　

同日、午前11時00分より、南部町教育協働みらい会議を開催。

②令和３年度教西部地区町村教育委員会連絡協議会定期総会

教育長 会議案P.3説明

【１１．協議Ⅱ】

なし

【１２．今後の主な予定】

教育長 会議案P.3説明

【１３．次回委員会開催日について】

１）6月（第7回）定例教育委員会の開催について

　日時　6月30日（水）午後１時30分～

　会場　キナルなんぶ　多目的ホール１･２

【１４．互礼・閉会】

　午後3時7分
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